



Julio, agosto y septiembre son los meses de más actividad

El delegado del Gobierno hace balance de los seis primeros meses del Plan Director de Seguridad con motivo del Año Jacobeo

- Se han interpuesto un total de 3.060 denuncias, de las que 3.001 están relacionadas con el tráfico. Además, se han instruido 92 diligencias; de ellas, 71 relativas al tráfico y 14 por delitos contra la propiedad.
- El Ministerio de Cultura, a través de la SECC, ha elaborado un amplio programa que traerá a Castilla y León cuentacuentos, representaciones teatrales y la actividad *Nubes de Memoria*.

Burgos, 12 de julio de 2010.- El delegado del Gobierno en Castilla y León, Miguel Alejo Vicente, ha hecho esta mañana en Burgos balance de los seis primeros meses desde la puesta en marcha del Plan Director de Seguridad del Xacobeo 2010, del que ha destacado “la normalidad” en lo que a seguridad se refiere. Este Plan fue aprobado en Comisión de Asistencia al Delegado el pasado mes de diciembre y fija las pautas para el desarrollo del dispositivo de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado con motivo del Año Santo Jubilar en Castilla y León y el marco de coordinación con el resto de organismos implicados en el mantenimiento de la seguridad ciudadana en las zonas afectadas por esta celebración. El documento divide el año en cinco fases de activación, siendo los meses de **julio, agosto y la primera quincena de septiembre (la denominada fase tercera) la más activa por la alta afluencia de peregrinos y turistas.**

El objetivo de este plan director, en palabras del delegado del Gobierno, es “garantizar la seguridad y el libre ejercicio de los derechos y libertades de todas las personas que transiten por Castilla y León con destino a Galicia con motivo del Año Santo”, además de “prevenir la comisión de hechos delictivos, especialmente los que puedan afectar a peregrinos y turistas como hurtos y delitos contra las personas”. Es decir, **velar por la**

“seguridad integral de los ciudadanos”. Para ello, también se ha incrementado la vigilancia y protección en los lugares en los que se pueda concentrar un mayor número de personas, como en los aeropuertos, estaciones de autobuses y aparcamientos, así como en los alojamientos de peregrinos. Además, en aquellos municipios enclavados en el área afectada por este plan se propiciará, a través de las juntas locales de seguridad, la colaboración de las policías locales.

Los datos del balance han sido desgranados por el delegado en rueda de prensa tras mantener una Comisión de Asistencia al Delegado en Burgos a través de videoconferencia en la que estuvieron presentes, además de Miguel Alejo, los subdelegados del Gobierno en León, Burgos, Palencia, Salamanca y Zamora, el General Jefe de la XII Zona de la Guardia Civil, el Teniente Coronel del Sector de Tráfico, Jefe Superior de Policía de Castilla y León, tenientes coroneles jefes y comisarios provinciales de las cinco provincias convocadas.

Actuaciones de la Guardia Civil

Según los datos aportados por el delegado del Gobierno, para las labores de vigilancia y control se han recorrido **730.770 kilómetros** correspondientes a las rutas del Camino Francés y la Vía de la Plata, entre los meses de enero y junio de 2010. En total, se han practicado 1.761 auxilios y han sido 2.629 las personas atendidas a lo largo del camino.

En cuanto a las denuncias, los agentes de la Guardia Civil han interpuesto un total de 3.060, de las que 3.001 están relacionadas con el tráfico. Mientras, se han instruido 92 diligencias; de ellas, 71 relativas al tráfico y 14 por delitos contra la propiedad.

Para poder llevar a cabo todas estas acciones, el delegado del Gobierno ha recordado que Castilla y León cuenta, aproximadamente, con **10.000 efectivos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado**. Para las labores de seguridad y vigilancia están actuando los efectivos de las provincias de León, Palencia y Burgos, además de los miembros del Cuerpo Nacional de Policía y de la Guardia Civil de Zamora y Salamanca.

Diferentes fases del Plan Director

De cara a planificar la actividad del año, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado dividieron el año en cinco fases de activación que coinciden con los meses de menor y mayor densidad de visitantes:

- PRIMERA: enero y febrero.
- SEGUNDA: marzo, abril, mayo y junio.
- TERCERA: julio, agosto y primera quincena de septiembre.
- CUARTA: segunda quincena de septiembre y mes de octubre.
- QUINTA: noviembre y diciembre.

En estos momentos, el plan se encuentra en la tercera fase, la de mayor afluencia de peregrinos y turistas, tanto a pie como en vehículos particulares o transporte público.

Actuaciones desarrolladas por el Ministerio de Fomento

El Plan Director de Seguridad Xacobeo 2010 incluye también varias actuaciones relativas a la seguridad vial llevadas a cabo por la Dirección General de Carreteras, dependiente del Ministerio de Fomento, en la confluencia del Camino de Santiago con la red estatal de carreteras. Se trata de trabajos de "Identificación de Caminos Históricos en España y su confluencia y conflicto con la red de carreteras" que Fomento -en coordinación con las unidades de carreteras y asociaciones del Camino de Santiago- ha realizado para efectuar un diagnóstico y estudio de necesidades de esas vías y propuestas de actuaciones que sobre ellas se han ejecutado. De este modo, se busca mejorar la seguridad vial de las carreteras del Estado, mejorar la calidad y homogeneidad de los itinerarios históricos transitados por medios no motorizados al disminuir la conflictividad en los puntos de contacto en las carreteras, así como colaborar con otros organismos (CC.AA.) en la actuación sobre esos itinerarios.

Como primera medida se ha procedido a señalar todos esos puntos:

PROVINCIA	BURGOS	LEÓN	SALAMANCA	VALLADOLID	ZAMORA	TOTAL
CARRETERAS	N-120 (70 desde el p.k.54 al122)	N-120	N-630	N-601	N-525	
	CN-I ENLACE DE VILLAFRIA	N-601	SA-11	A-6	N-122	
		N-621		A-62	N-630	
		N-625			N-630a	
INVERSIÓN (€)	34.968,19	80.487,06	26.973,36	34.624,96	49.108,16	226.161,73

Además, se han llevado a cabo otras importantes actuaciones, como la contemplada en el proyecto de la A-60 Santas Martas-León, de reposición del Camino de Santiago, que está en ejecución. Las actuaciones quedan resumidas en el siguiente cuadro:

ACTUACIÓN	PRESUPUESTO	SITUACIÓN ACTUAL
PASARELA PEATONAL N-601 EN LEÓN	425.000	FINALIZADA
A-67 AUTOVÍA DE CANTABRIA UN PASO SUPERIOR EN FROMISTA	650.000	FINALIZADA
A-60 SANTAS MARTAS- LEÓN PASO SUPERIOR PK MANSILLA DE LAS MULAS	233.654	EN EJECUCIÓN
A-60 SANTAS MARTAS- LEÓN PASO INFERIOR EN VALDEFRESNO	670.510	EN EJECUCIÓN
A-60 SANTAS MARTAS- LEÓN MODIFICACIÓN EN PLANTA DE 190 M MANSILLA MAYOR	7.450	EN EJECUCIÓN
A-60 SANTAS MARTAS- LEÓN MODIFICACIÓN EN PLANTA DE 598 M LEÓN	23.447	EN EJECUCIÓN
REHABILITACIÓN DEL PUENTE DE VILLARENTE	2.000.000	EN FASE DE REDACCIÓN DE PROYECTO

A esta relación, hay que sumar otras dos actuaciones ejecutadas por el Ministerio de Fomento en las provincias de León y Zamora. En la primera, se ha llevado a cabo la estabilización de la ladera de la Escrita, en la Autovía A-6, a la altura del kilómetro 418, en Trabadelo. En este punto se realizaron desvíos alternativos con el consiguiente incremento de tráfico en la N-VI. Como consecuencia, y por seguridad para los peregrinos, se habilitó un paso bajo el puente del punto kilométrico 416,300 de la carretera N-VI sobre el río Valcarce. Esta actuación ha supuesto una inversión de 9.927 euros.

Por su parte, en la provincia de Zamora se ha rehabilitado el puente sobre el río Esla en la vía de servicio de la A-6, en el punto kilométrico 258+100. La inversión realizada aquí fue de 132.651,34 euros.

Ministerio de Industria

También el Ministerio de Industria ha participado en promoción del Camino de Santiago. Además del convenio de colaboración para la promoción y comercialización en el exterior del Camino de Santiago

(firmado por el Ministerio de Industria con ocho comunidades autónomas por un importe de 2 millones de euros), se ha puesto en marcha un canal temático sobre la Ruta Jacobea en el portal Spain.info; se ha elaborado, junto a la Fundación Santa María la Real, un DVD con un recorrido virtual del Camino, y se ha incorporado esta ruta al programa Privilege Spain, para dirigir su promoción hacia un perfil de consumidor de alto poder adquisitivo.

Ministerio de Cultura

El Ministerio de Cultura también se ha sumado a la celebración del Año Santo Xacobeo 2010 con un extenso programa de actividades culturales organizadas por la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales (SECC); actividades que también recalarán en Castilla y León a través de los programas *Un Camino que cuenta*, *Nubes de Memoria* y *Las Huellas de la Barraca*.

Un camino que cuenta es un programa dedicado a los cuentacuentos que llegará a Villarcazar de Sirga (Palencia, 2 de agosto); Atapuerca (Burgos, 3 de agosto), Villada (Palencia, 2 de agosto), Villar de Mazarife (León, 2 de agosto) y Villafranca del Bierzo (León, 2 de agosto).

Por su parte, el programa *Las Huellas de la Barraca* incluye 95 representaciones teatrales durante los meses de julio y agosto de las que 28 se realizarán en diversas localidades de la Comunidad Autónoma.

La actividad de las Nubes de Memoria es una de las actividades innovadoras del programa preparado por la SECC. Se trata de siete globos de helio fabricados en PVC con forma de nube que serán transportados por cuatro peregrinos. Estos globos cuentan con entradas USB y lápices de memoria para invitar a los ciudadanos a introducir imágenes y vídeos en ellos para luego ser proyectadas en las poblaciones en las que se anclarán cada noche al final de cada etapa.

En su recorrido por el Camino, estas Nubes de Memoria tienen previsto hacer parada en las siguientes etapas: 15 de julio, Santo Domingo de la Calzada-León; 16 de julio, León-Astorga; 17 de julio, Astorga-Ponferrada; 18 de julio, Ponferrada- O Cebreiro.